

SUNDAY NIKKEI

女性たちの平成不況

樋口美雄、太田清ほか編著

この一冊

(日本経済新聞社・一、八〇〇円)

▼樋口氏は慶應義塾大学教授、著書に『日本経済と就業行動』など。太田氏は政策研究大学院大学教授。著書に『景気予測の考え方と実際』など。



雇用、生活、幸福感・・追跡調査で描く

平成不況の分析といえば、不良債権問題や倒産、リストラといった企業の問題が多い。リストラについて議論する場合も中高年男性が焦点になる。若年失業についても若年男性の失業が意識されることが多い。しかし、実際には、平成不況の影響を大きく受けたのは女性たちだ。不況で正社員が減り非正規労働者が増えていたのが、多くの女性だ。

本書は、女性たちが平成不況の影響をどのように受けたのかを約二千人の女性を十年にわたり毎年追跡調査したデータ(ペネルデータ)をもとに分析したものである。

本書は、女性たちが平成不況の影響をどのように受けたのかを約二千人の女性を十年にわたり毎年追跡調査したデータ(ペネルデータ)をもとに分析したものである。

本書は、女性たちが平成不況の影響をどのように受けたのかを約二千人の女性を十年にわたり毎年追跡調査したデータ(ペネルデータ)をもとに分析したものである。

本書は、女性たちが平成不況の影響をどのように受けたのかを約二千人の女性を十年にわたり毎年追跡調査したデータ(ペネルデータ)をもとに分析したものである。

員の増加の効果の方が大きい。親と同居している未婚者の生活はかつてほど楽ではない。デフレによる所得低下、上昇する教育費が、少子化を促した。夫の失業や病気という予想できなかつた事態に対し、女性たちは自らが働くことで対処した。

「年齢が下の若い世代は上の世代より豊かになれなかつた」ことも明らかにされる。年金の世代間格差に対して、若い世代ほど豊かなのだから負担格差は当然だという考え方がある。本書の結果はこのような議論が成り立たないことを示している。

《評》大阪大学教授 大竹 文雄